
一 般 質 問 順 序 表 
（令和４年（２０２２年）６月定例会議） 

質問 

順序 
質 問 の 項 目 

要答 

弁者 

①

飯

塚

寿

之

議

員  

（一問一答） 

１ 人権が尊重されるまちづくりについて 

（１）「人権とは何か」の基本認識、現状の共有 

（２）柏崎市人権教育・啓発推進計画策定の課題 

  ア 市民意識調査の分析と柏崎市の課題を伺う 

  イ 子どもの人権について柏崎市人権教育・啓発推進計画に示す必

要があるのではないか 

 

２ 原発に依存しない社会の実現、原発と向き合う自治体の責務 

（１）原発に依存しない社会の実現に向けた市と県の連携について 

（２）原発と向き合う自治体の責務について 

  ア 東京電力ホールディングス株式会社の適格性について 

  イ 新潟県地震被害想定調査をどう評価しているか 

  ウ 避難計画の課題について 

  エ 避難計画の実効性の確保が原発再稼働の前提ではないか 

（３）原発と人権について 

 

３ 新型コロナウイルス感染症をめぐる諸課題 

（１）新型コロナウイルス感染症の後遺症と新型コロナワクチン接種後に

遷延する症状への対応、体制づくりについて 

（２）子どものマスク着用の在り方 

  ア 感染症対策で失われるものがあるのではないか 

  イ マスク着用における問題点、保護者の心配を把握しているか 

  ウ 着用の在り方を見直す必要があるのではないか 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 



②

近

藤

由

香

里

議

員  

（一問一答） 

１ 地域エネルギー会社がもたらす市民福祉の向上 

（１）公共施設への電力供給に伴う経営課題 

  ア 公共施設の電力確保の現状 

  イ 柏崎あい・あーるエナジー株式会社の経営課題 

  ウ 電力販売事業の契約について 

（２）内発的発展を促す今後の取組 

 

２ 子どもを取り巻く環境の充実と多機関・多職種の連携 

 

（１）ヤングケアラー支援を進めるために 

  ア 本市における実態把握 

  イ 相談支援体制の現状 

  ウ 重層的支援体制の構築と相談窓口の在り方 

（２）スクールソーシャルワーカーの活用及び配置について 

  ア 市内における活用状況 

  イ 市単独での配置について 

（３）児童クラブの人材確保と多様な子どもたちへの対応 

  ア 人材確保に対する課題認識と今後の対応 

  イ 多様な子どもたちへの対応の現状と課題 

  ウ 対応スキル醸成のための取組 

 

３ ウィズコロナ時代の防災行政無線の在り方 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長  

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長  

③

佐

藤

和

典

議

員  

（一問一答） 

１ 櫻井市長の政治姿勢 

（１）新潟県知事選挙の結果を受けて 

（２）選ばれるための柏崎市の条件 

（３）県との連携による原子力行政 

 

２ 柏崎市の将来構想 

（１）東京電力ホールディングス株式会社の一部移転計画に対する見解 

（２）文化・伝統行事の広域化 

 

 

市 長 

 

 

 

 

〃 

 



④

春

川

敏

浩

議

員   

（一問一答） 

１ 地域医療の現状と将来予測について 

（１）基幹病院における医師確保対策について 

（２）開業医の現状と将来予測について 

 

２ 農業人材育成と有機肥料について 

（１）担い手の育成について 

（２）化学合成肥料から有機肥料へのシフトについて 

 

３ 市内三大庭園について 

（１）三庭園巡り観光について 

（２）施設内の展示物の案内表示について 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

⑤

相

澤

宗

一

議

員  

（一問一答） 

１ 災害に対する意識の高揚策 

 

（１）防災力を高めるには 

（２）防災のエッセンスの活用 

（３）重要インフラへの対応 

 

２ 新型コロナワクチンの適切な接種 

（１）３回目ワクチン接種の課題 

（２）小児へのワクチン接種 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

市 長 

 

⑥

山

本

博

文

議

員  

（一問一答） 

１ 市内の高齢者、障がい者の権利擁護支援について 

（１）成年後見制度の現状について 

（２）市内の成年後見制度の課題について 

（３）市内の成年後見制度の方向性について 

 

２ 市内中学校の部活動について 

（１）市内中学校の地域部活動への移行について 

（２）市内中学校の地域部活動への移行について、今後の方向性と生徒や

保護者への周知について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 



⑦

重

野

正

毅

議

員  

（一問一答） 

１ 柏崎市におけるジェンダー平等のための教育 

 

（１）小・中学校におけるジェンダー平等教育 

（２）保育現場におけるジェンダー平等への取組 

 

２ 学校外教育バウチャー 

 

（１）貧困を要因とした格差の解消 

  ア 実態把握のための取組の方向性について 

  イ 教育の格差解消が必要ではないか 

（２）教育格差解消のための学校外教育バウチャー 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

 

⑧

田

邉

優

香

議

員  

（一問一答） 

１ 新型コロナウイルス感染症生活支援の今後の方向性 

 

２ 地域経済と人材育成、女性活躍推進について 

（１）市内商工業者への持続可能な支援策について 

（２）女性活躍推進「えるぼし認定」について 

 

３ 老老介護、認認介護について 

（１）老老介護、認認介護の支援方法について 

（２）認知症サポーター等の育成方法について 

 

 

市 長 

 

〃 

 

 

 

〃 

 

⑨

秋

間

一

英

議

員  

（一問一答） 

１ 令和３（２０２１）年９月発行の柏崎市第２期まち・ひと・しごと創

生総合戦略進行管理報告書について 

（１）女性の生産年齢人口における就業率について 

（２）ハッピーパートナー企業について 

  ア 登録によるメリットは登録企業に平等なのでしょうか 

  イ 登録件数を増やすための労力に助成金等、検討できないでしょう

か 

  ウ パパ・ママ子育て応援プラス認定等を追加したことで効果はあ

ったか 

（３）女性活躍推進事業について 

  ア 本来の目的は女性の活躍を数字で表すことではないか 

  イ 助成金の使用方法をもう少し検討した方がいいのでは 

 

２ 結婚活動応援事業について 

 

３ ネオニコチノイド系農薬、その後について 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

〃 

 



⑩

柄

沢   

 

均

議

員  

（一問一答） 

１ 建設業界を取り巻く環境 

（１）省エネ建築の支援と普及促進 

（２）資材高騰への対応 

 

２ 森林の価値と柏崎産木材 

（１）森林環境譲与税について 

（２）森林育成と人材育成の強化 

（３）公共施設の木材導入と柏崎産材の活用 

 

３ 高齢者や障がい者に優しいまちづくり 

 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 

⑪

星

野

幸

彦

議

員  

（一問一答） 

１ エネルギーセキュリティーの考え方について 

 

２ 原子力規制委員会が示した追加検査の中間報告について 

 

３ 安全対策の重みについて 

 

市 長 

 

〃 

 

〃 

 

⑫

持

田

繁

義

議

員  

（一問一答） 

１ 深刻な物価高騰に対する暮らしと営業支援について 

（１）学校給食の負担軽減へ踏み込むこと 

（２）燃料や資材・飼料の値上がりに対する中小業者、農林水産業の支援

を行うこと 

（３）住まい快適リフォーム事業の補助金額を引き上げること 

（４）ガソリン税軽減、電気・ガス料金の引き下げを国に求めること 

 

２ 移住・定住を促進する方策について 

 

３ 柏崎刈羽原子力発電所の現状、再稼働問題について 

（１）原子力規制委員会が柏崎刈羽原子力発電所「固有の問題」とした認

識について 

（２）原発非常用ディーゼル発電機の連続運転不能の深刻さについて 

（３）柏崎市防災ガイドブック（原子力災害編）は放射線・放射能の影響

をどのように考慮しているのか 

（４）原子力災害広域避難計画は住民を被曝させないことを共有すべきで

はないか 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

〃 

 



⑬

星

野

正

仁

議

員  

（一問一答） 

１ 障がい者雇用の現状と課題 

（１）障がい者雇用の現状と各種計画の推進状況と支援体制 

  ア 障がい者の現状認識と障害者雇用促進法に対する認識を伺う 

  イ 障がい者雇用に関係する計画は計画どおり推進されているか 

  ウ 障がい者雇用の現状認識と課題認識の改善策の考えを伺う 

  エ 課を横断した考えで取り組む体制（連携）になっているか 

  オ スマイル・カンパニー制度のような入札制度導入の考えを伺う 

（２）市職員障がい者雇用状況と課題、改善策 

  ア 取組の現状について 

  イ 柏崎市定員管理計画と障がい者雇用の関係について 

  ウ 障がい者雇用の総括と改善 

  エ 障がい者雇用推進チームによるサポート体制の考えについて 

 

２ 町内会の現状と課題 

（１）町内会の活動状況と市の求めるもの 

（２）町内会の抱えている問題・課題の認識と住民アンケート調査 

（３）町内会の統合及び若者定住支援 

 

３ スポーツ都市宣言について 

（１）スポーツ都市宣言・推進計画の検討状況について 

（２）スポーツ都市宣言・推進計画の考え方 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〃 

 

 

 

 

〃 

 

⑭

布

施    

 

学

議

員  

（一問一答） 

１ 海の大花火大会について 

（１）新型コロナウイルス感染症対策について 

（２）海の大花火大会の動画配信について 

 

２ 農地の諸課題について 

（１）農地の相続放棄について 

（２）相続土地国庫帰属法について 

（３）農地転用について 

 

市 長 

 

 

 

〃 

 

 


